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Durante la inauguración de la nueva carrera de Derecho en la Universidad de Santiago de Chile,

la Mandataria hizo un llamado a los parlamentarios a legislar sobre el proyecto de educación

superior. 

 

“Acá no se trata de mí ni de mi Gobierno, ni debería tratarse de uno u otro sector político: se

trata de las familias, de jóvenes con nombre y apellido que tienen puesta su esperanza en los

avances que estamos haciendo”, señaló. 
 
 

La Mandataria, Michelle Bachelet, junto a las ministras de Educación, Adriana Delpiano, y de Trabajo y

Previsión Social, Alejandra Krauss, inauguró esta mañana el año académico de la nueva Facultad de

Derecho de la Universidad de Santiago: “Vengo, como Presidenta de la República, casi medio siglo

después que otro presidente, Salvador Allende, visitara esta casa de estudios para promulgar su

Estatuto Orgánico, en 1971. En esa época, yo misma era una universitaria entusiasta, y como casi

todos mis compatriotas, ignoraba el largo camino que debería recorrer Chile en las décadas que

vendrían. De manera que no se me escapa la significación que tiene este encuentro, ni soy ajena a lo

ocurrido en esta universidad en épocas oscuras para nuestra Patria”, dijo la máxima autoridad del país,

al comienzo de su intervención”. 

 



Este año a la carrera de Derecho de la USACH postularon 1.354 jóvenes para un total de 60 vacantes,

es decir 22,6 postulantes por cupo. Por otra parte, el 87% de los seleccionados postuló en primera o

segunda opción. Del total de alumnos el 64% corresponde a mujeres y cerca del 40% ingresó con

gratuidad: “Hoy la universidad da un nuevo paso en este sentido, pues va cerrando un círculo

académico con la carrera de derecho. A su prestigio en las disciplinas técnicas ha ido incorporando las

pedagogías, humanidades, economía y hace algunos años medicina. Ahora es el momento de la

formación de juristas y lo ha hecho con resultados a la altura de lo esperado: altos puntajes de

selección y una elevada demanda de ingresos, con más de 22 postulantes por cada cupo ofrecido. Los

felicito por este éxito. Habla bien de la universidad y de su merecido prestigio. Habla bien de la

valoración que existe en el país sobre la universidad pública. Una valoración positiva que esperamos

potenciar a partir de la reforma educativa con fuerte énfasis en lo público que estamos llevando

adelante”, puntualizó la Gobernante. 

 

Luego, la Presidenta invitó a los parlamentarios a revisar el proyecto de educación superior: “Chile no

puede permitirse el retroceso en esta materia. El futuro y el presente de cientos de miles de

estudiantes depende de que seamos capaces de asegurar legalmente la gratuidad, y proyectar los

logros que como sociedad hemos conquistado. Acá no se trata de mí ni de mi Gobierno, ni debería

tratarse de uno u otro sector político: se trata de las familias, de jóvenes con nombre y apellido que

tienen puesta su esperanza en los avances que estamos haciendo”.  

 

Finalmente, hizo una reflexión sobre el rol de los abogados y sobre la justicia: “Entonces creo que

sobre esta facultad existe un deber muy claro: formar juristas con un profundo sentido de lo público y

contribuir a iluminar los debates ciudadanos. Y a ese respecto, quiero poner sobre la mesa una tensión

conceptual y de puntos de vista que ha estado detrás del proceso político de los últimos años: construir

una sociedad y sus instituciones desde una lógica de derechos sociales versus una sociedad que hace

del mercado el principal asignador de bienes no sólo privados, sino que también públicos. O, en

términos un poco más técnicos, el debate entre al menos dos concepciones de justicia: justicia como

eficiencia y justicia como equidad, en palabras de una figura central en este tema, John Rawls.No es

una discusión banal: la posición que se adopte determina el curso del país y las condiciones de

surgimiento de lo público y de la ciudadanía”. 
 
 
 


